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Leçon 8   1er trimestre 2011 
 
Sabbat après-midi, le 12 février 2011 

Notre vie ne comporte pas que des rayons de soleil ; il y a aussi des épreuves. 
« Dans le monde vous aurez des tribulations, » déclare le Christ ; mais en moi vous 
aurez la paix. Cependant les épreuves ont un objectif. L’orgueil, l’égoïsme, les 
mauvaises passions et l’amour des plaisirs mondains doivent être surmontés. Ainsi les 
afflictions sont destinées à nous mettre à l’épreuve et à montrer les problèmes qui 
existent dans le caractère. Nous devons les surmonter par la force et la grâce divines, 
afin que nous puissions devenir semblables à Jésus, notre parfait modèle. Les 
afflictions, les croix, les tentations, l’adversité – toutes les diverses épreuves par 
lesquelles nous devons passer – sont les instruments de Dieu pour nous affiner et nous 
sanctifier, et faire de nous des canaux de lumière pour le monde. Et « nos légères 
afflictions, » déclare Paul, « qui ne durent qu’un moment, fourniront un poids éternel de 
gloire bien supérieur. »                                     The Bible Echo, July 15, 1892. 

 
Jésus invite les fils et les filles d’Adam, qui sont fatigués et chargés, de venir à Lui 

et déposer sur Lui leurs lourds fardeaux. Mais beaucoup de ceux qui entendent cette 
invitation, alors qu’ils soupirent après le repos, continuent sur le sentier rugueux, en 
tenant leurs fardeaux tout près de leur cœur. Jésus les aime et aspire à porter leurs 
fardeaux et eux-mêmes dans Ses bras forts. Il les soulagerait de leurs craintes et des 
incertitudes qui les privent de paix et de repos ; mais ils doivent d’abord venir à Lui, et 
Lui raconter les soucis secrets de leur cœur. Il invite la confiance de Son peuple comme 
la preuve de leur amour pour Lui. Le don du cœur humble et confiant Lui est plus 
précieux que toutes les richesses qui peuvent Lui être présentées. S’ils consentaient 
simplement à venir à Lui avec la simplicité et la confiance avec laquelle un enfant vient 
vers ses parents, le toucher divin de Ses mains les soulagerait de leurs fardeaux. 

Lift Him Up, p. 277. 
Dimanche, le 13 février 2011 

Dans la vie de chaque personne, il y a des périodes de profond désappointement, de 
découragement total, des jours où la tristesse semble être notre lot et où il est presque 
impossible de croire que Dieu est encore le bienfaiteur de ses enfants; des jours où les 
tourments accablent notre âme, si bien que la mort nous semble préférable à la vie. C'est 
alors que beaucoup perdent leur confiance en Dieu et deviennent esclaves du doute et de 
l'incrédulité. Si, à de tels moments, nous pouvions, par une vision spirituelle, discerner 
la signification des voies de la Providence, nous verrions alors des anges s'efforcer de 
nous délivrer de nous-mêmes et essayer d'affermir nos pieds sur un fondement 
inébranlable, plus ferme que les collines éternelles. Une foi et une ardeur nouvelles 
animeraient alors notre vie.          My Life Today, p. 328; Avec Dieu chaque jour, p. 332. 

 
Il fut fait à Job selon sa foi. « Quand il m'aura mis à l'épreuve, j'en sortirai (pur) 

comme l'or. » Job 23 : 10. C'est ce qui advint. Par sa patience, son endurance, il se 
défendit avec succès et défendit par là même celui qu'il représentait. Et « l'Eternel 
rétablit la situation de Job, [...] et l'Eternel lui accorda le double de tout ce qu'il avait 

possédé. [...] L'Eternel bénit la dernière partie (de la vie) de Job plus que la première. » 
Job 42 : 10, 12.               Education, p. 156; Éducation, p. 178. 

 
En ses jours d'épreuve et d'adversité, Job déclarait: (citation de Job 3 :3 ; 6 :2,  

8-10 ; 7 :11, 15, 16). 
Mais, bien que Job ait été fatigué de la vie, il ne lui fut pas permis de mourir.  Un 

avenir meilleur lui était réservé, et il reçut ce message d’espérance.  
(citation de Job 11 :15-20) 

Des profondeurs du découragement et de l'abattement, Job s'élevait vers les 
sommets avec une confiance totale dans la miséricorde et la puissance salvatrice de 
Dieu. Il s'écriait triomphalement: 

 
« Voici, il me tuera ; je n'ai rien à espérer. 
Cela même peut servir à mon salut. ...  
Mais je sais que mon Rédempteur est vivant, 
Et qu'il se lèvera le dernier sur la terre. 
Quand ma peau sera détruite, il se lèvera 
Quand je n'aurai plus de chair, je verrai Dieu. 
Je le verrai, et il me sera favorable ; 
Mes yeux le verront, et non ceux d'un autre. » Job 13 :15,16 ; 19 :25-27. 
 
« L'Eternel répondit à Job du milieu de la tempête », et fit connaître à son serviteur 

la souveraineté de sa puissance. Lorsque Job eut la révélation de son Créateur, il eut 
horreur de lui-même, et se repentit dans la poussière et la cendre. Alors le Seigneur put 
le bénir abondamment, et faire de ses dernières années les meilleures de sa vie. 

L'espoir et le courage sont essentiels dans un service agréable à Dieu. Ce sont les 
fruits de la foi. Le découragement est coupable et déraisonnable. Dieu peut et désire « 
montrer avec plus d'évidence » la force dont ont besoin ses serviteurs dans les 
difficultés. Les plans des ennemis de sa cause peuvent sembler solidement établis ; mais 
le Seigneur est capable de renverser les mieux assurés.  Il le fait en son temps, lorsqu'il 
voit que la foi de ses enfants a été suffisamment mise à l'épreuve. 

Prophets and Kings, pp.162-164 ; Prophètes et rois, pp. 118-120. 
 
Dieu entend chaque prière sincère. Il voudrait vous placer en rapport avec Son 

œuvre afin qu’Il puisse vous conduire plus directement à la lumière. Et à moins de 
fermer vos yeux devant l’évidence et la lumière, vous vous rendriez compte que si vous 
étiez plus méfiant de vous-même et moins méfiant de vos frères, vous seriez plus 
prospère en Dieu. C’est Dieu qui vous a conduit à travers les moments difficiles. Il avait 
un objectif en cela : que la tribulation puisse susciter en vous la patience, et la patience 
l’expérience, et l’expérience l’espérance. Il a permis que des épreuves surviennent sur 
vous afin que, par elles, vous puissiez expérimenter les fruits paisibles de la justice. 

Testimonies, vol. 3, p. 416. 
 
Lundi, le 14 février 2011 

Dieu souhaitait que par Joseph les Egyptiens rencontrent la religion de la Bible. Ce 
témoin fidèle devait représenter le Christ à la cour des rois. Dieu s'adressa à Joseph au 
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moyen de rêves, lui donnant une idée des hautes responsabilités qu'il serait appelé à 
remplir. Ses frères, pour empêcher l'accomplissement de ces rêves, le vendirent comme 
esclave. Mais leur acte cruel eut pour conséquence les événements mêmes qui avaient 
été prédits. 

Ceux qui se détournent de Dieu et s'opposent à sa volonté prospèrent parfois. 
Cependant Dieu ne cesse de mettre en œuvre ses desseins. Il montrera avec éclat qui est 
le maître des cieux et de la terre. 

Etre vendu comme esclave en Egypte était la pire des calamités pour Joseph ; mais 
il y vit la nécessité de placer sa confiance en Dieu, comme jamais encore il ne l'avait fait 
quand l'amour de son père le protégeait. En Egypte, il garda Dieu dans son cœur, ce qui 
lui permit d'être heureux, malgré son chagrin. Tout comme l'arche de Dieu qui apporta 
le repos et la prospérité en Israël, ce jeune homme qui aimait et craignait Dieu apporta 
des bénédictions à l'Egypte. C'était si évident dans son comportement que Potiphar, 
dans la maison duquel il servait, attribua les bienfaits qui le comblaient à ce jeune 
esclave et le traita plutôt comme son fils. Que ceux qui aiment et honorent le nom de 
Dieu reçoivent eux aussi des honneurs. Et que la gloire que l'on rend à Dieu à travers 
eux soit réfléchie sur eux, tels sont les desseins de Dieu. 

The Youth’s Instructor, March 11, 1897; Vous recevrez une puissance, p. 256. 
 
Ainsi, quand Joseph fut accusé d'avoir commis un grave délit, il ne sombra pas dans 

le désespoir. Sachant qu'il était innocent et honnête, il se confia en Dieu. Et le Seigneur 
— qui l'avait soutenu jusque-là — ne l'abandonna pas. Il fut enfermé dans une prison 
obscure et on le mit aux fers. Cependant, l'Eternel changea son épreuve en bénédiction. 
En effet, il lui fit trouver grâce auprès du chef de la prison, si bien que Joseph ne tarda 
pas à être chargé de surveiller tous les prisonniers. 

Nous avons ici un exemple destiné à toutes les générations qui devaient se succéder 
sur la terre. Bien que les humains soient exposés aux tentations, ils doivent toujours se 
souvenir qu'ils ont un moyen de défense à leur disposition, et que s'ils ne sont pas 
protégés, ce sera leur faute. Dieu est un secours permanent, et son Esprit est un bouclier. 
Hommes et femmes ont beau être assaillis de tous côtés par les plus fortes tentations, ils 
ont à leur disposition une source de force grâce à laquelle ils peuvent y résister. 

The Story of Redemption, p. 102; L’Histoire de la rédemption, p. 99. 
 
Ceux qui ont passé par les soucis les plus grands sont fréquemment ceux qui 

apportent le plus de réconfort aux autres, apportant des rayons de soleil partout où ils 
vont. De telles personnes ont été châtiées et adoucies par leurs afflictions ; elles n’ont 
pas perdu confiance en Dieu lorsque les soucis les assaillaient, mais elles s’accrochaient 
d’autant plus près de Son amour protecteur. De telles personnes sont des preuves 
vivantes du tendre soin de Dieu, qui créée les ténèbres aussi bien que la lumière et nous 
châtie pour notre bien. Christ est la lumière du monde ; en Lui il n’y a pas d’obscurité. 
Lumière précieuse ! Vivons dans cette lumière ! Disons adieu à la tristesse et aux 
murmures. Réjouissons-nous dans le Seigneur en tout temps. 

In Heavenly Places, p. 273. 
Mardi, le 15 février 2011 

L’or est affiné dans le feu, afin d’être purifié des scories. Mais la foi qui est purifiée 
par l’épreuve est plus précieuse que l’or affiné. Ainsi, considérons les épreuves d’une 

façon raisonnable. Ne les traversons pas en murmurant et avec mécontentement. Ne 
commettons pas l’erreur d’essayer d’en sortir. En temps d’épreuve nous devons nous 
accrocher à Dieu et à Ses promesses. 

Quelques-uns ont demandé : « Est-ce que vous ne vous découragez pas de temps en 
temps lorsque vous êtes dans l’épreuve ? » et j’ai répondu : « Oui, si par découragement 
vous voulez dire être triste et abattu. » « Est-ce que vous n’avez pas parlé à d’autres de 
vos sentiments ? » « Non, il y a des moments où il faut être silencieux, un moment où il 
faut brider la langue. J’étais déterminée de ne prononcer aucune parole de doute et de 
ténèbres, de n’apporter aucune ombre de tristesse sur ceux avec lesquels j’étais associée. 
Je me disais, je vais supporter le feu de Celui qui affine ; je ne serai pas consumée. 
Lorsque j’ouvre la bouche, c’est pour parler de lumière, de foi et d’espérance en Dieu, 
de justice, de bonté, de l’amour du Christ mon Sauveur ; c’est pour diriger l’esprit des 
autres vers le ciel et les choses divines, vers l’œuvre de Christ dans le ciel pour nous, et 
notre œuvre sur la terre pour Lui. » 

La fournaise qui raffine doit enlever les scories. Lorsque Celui qui raffine voit Son 
image reflétée parfaitement en vous, Il vous délivrera de la fournaise. Vous ne serez pas 
abandonné pour être consumé ou pour endurer l’épreuve terrible plus longtemps que 
cela n’est nécessaire pour votre purification. Mais il est nécessaire, pour refléter l’image 
divine, de vous soumettre aux moyens de Celui qui vous a choisi, pour que vous 
puissiez être nettoyé, purifié et que chaque tache soit enlevée – et que pas une seule ride 
ne soit laissée dans votre caractère chrétien. Puisse le Seigneur vous aider … à choisir 
que la volonté et l’œuvre de Dieu soit accomplies en vous. … Regardez en haut ! Jésus 
vit. Jésus aime. Jésus a pitié et Il vous recevra avec tout votre fardeau de préoccupations 
et de soucis si vous venez à Lui et que vous déposez votre fardeau sur Lui. Il a promis 
qu’Il ne laissera ni n’abandonnera ceux qui mettent leur confiance en Lui. 

Our High Calling, p. 312. 
 
Ami chrétien, le diable connaît ta faiblesse. Appuie-toi donc sur Jésus. Si tu 

demeures dans l'amour de Dieu, tu pourras supporter l'épreuve. Seule la justice du 
Christ te donnera le pouvoir de résister à la marée montante du mal qui déferle sur le 
monde. Que ta vie déborde de foi. La foi allège tous les fardeaux, soulage toutes les 
fatigues. La Providence t'envoie des contrariétés qui te semblent mystérieuses 
aujourd'hui ; tu en triompheras en te confiant continuellement en Dieu. Marche par la 
foi dans le sentier qu'il t'a tracé. Les épreuves surviendront, mais continue d'avancer. 
Elles serviront à fortifier ta foi et à te rendre apte au service du Maître. Le récit sacré n'a 
pas été écrit simplement pour que nous le lisions et en soyons émerveillés, mais pour 
que nous arrivions à avoir une foi semblable à celle que possédaient jadis les serviteurs 
de Dieu. Le Seigneur agit de nos jours d'une manière aussi frappante qu'alors. Partout il 
trouve des cœurs débordants de foi pour servir de canal à sa toute-puissance. 

Review and Herald, October 30, 1913; Prophètes et rois, p. 130. 
 
Posséder la vraie piété signifie nous aimer les uns les autres, nous aider les uns les 

autres, et ainsi rendre apparente la religion de Jésus dans notre vie. Nous devons être 
des canaux consacrés à travers lesquels l’amour de Christ se déverse vers ceux qui ont 
besoin d’aide. Celui qui approche de plus près l’obéissance à la loi divine sera de plus 
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grand service pour Dieu. Celui qui suit le Christ, recherchant Sa bonté, Sa compassion 
et Son amour pour la famille humaine, sera accepté par Dieu comme un collaborateur. 

In Heavenly Places, p. 287. 
 

Mercredi, le 16 février 2011 
Mais les machinations de l'ennemi furent déjouées par la Puissance qui règne sur 

les enfants des hommes. Dans sa providence, Dieu avait élevé au rang de reine, dans 
l'empire médo-persan, Esther, jeune juive qui craignait le Très-Haut. Mardochée était 
l'un de ses proches parents. Désespérés, ils décidèrent d'en référer à Xerxès pour qu'il 
intervienne en faveur du peuple juif. Esther devait essayer de se présenter chez le roi en 
tant qu'intercesseur. «Qui sait si ce n'est pas pour un temps comme celui-ci que tu es 
parvenue à la royauté?» lui déclara Mardochée. Esther avait à faire face à une crise qui 
demandait une action rapide et décisive. Mais elle et Mardochée comprirent que si 
l'Éternel n'agissait pas puissamment en leur faveur, leur intervention demeurerait vaine. 
C'est pourquoi Esther passa une partie de son temps en communion avec Dieu, source 
de sa force. «Va», ordonna-t-elle à Mardochée, «rassemble tous les Juifs qui se trouvent 
à Suse et jeûnez pour moi, sans manger ni boire pendant trois jours, ni la nuit, ni le jour. 
Moi aussi, je jeûnerai de même avec mes servantes, puis j'entrerai chez le roi, malgré la 
loi, et si je dois périr, je périrai.»  My Life Today, p. 64; Avec Dieu chaque jour, p. 68. 

 
Combien de fois, dans l'antiquité, le Seigneur a accompli des exploits grâce à des 

femmes dévouées unissant leurs efforts à des hommes choisis pour le représenter ! Des 
femmes ont remporté des victoires décisives. Combien de fois, à des moments 
particulièrement critiques, le Seigneur ne les a-t-il pas poussées à agir en première ligne, 
sauvant ainsi de nombreuses vies ? Grâce à la reine Esther, le Seigneur a puissamment 
délivré son peuple. A une époque où rien ne semblait pouvoir le sauver, Esther et ses 
servantes, grâce au jeûne, à la prière et à une rapide action, affrontèrent le problème et 
sauvèrent leur peuple.     Ye Shall Receive Power, p. 270; Vous  recevrez une puissance, p. 270. 

 
Que les jeunes plantent des jalons bien définis qui pourront les guider en cas de 

besoin. Quand une difficulté survient et nécessite des aptitudes physiques bien 
développées, un esprit lucide, fort et pratique, quand un travail pénible doit être 
accompli et demande une grande application et que des problèmes ne peuvent être 
résolus qu'en recherchant la sagesse divine, les jeunes qui ont appris à surmonter les 
obstacles grâce à des efforts laborieux seront capables de répondre à l'appel : « Me 
voici, envoie-moi. » [Esaïe 6 : 8.] Que le cœur des jeunes gens et des jeunes filles soit 
aussi limpide que le cristal. Que leurs pensées ne soient pas vulgaires, mais qu'elles 
soient sanctifiées par la vertu et la sainteté. Il ne saurait en être autrement. Grâce aux 
pensées pures, sanctifiées par l'Esprit, leurs vies peuvent être affinées, édifiées, 
ennoblies.            Mind, Character, and Personality, vol. 1, pp. 365, 366; 

Pour un bon équilibre mental et spirituel, vol. 1, p. 377. 
 
Jeudi, le 17 février 2011 

Que les paroles rapportées dans le sixième chapitre de Matthieu impressionnent 
votre cœur et dirigent votre vie. Elles vous enseigneront à être content et à abandonner 
votre volonté au contrôle du Saint-Esprit. Vous ne jouerez pas des coudes vis-à-vis de 

vos compagnons de travail pour faire place à vos plans. Mais votre plus grand désir sera 
d’œuvrer exactement à la place que Dieu vous a assignée et où vous pourrez compter 
sur Son approbation. Est-ce que nous ne voulons pas entrer dans une juste relation avec 
Dieu ? Est-ce que nous ne voulons pas écarter toute dispute, qui est une manifestation 
du moi non converti ? Quand vous éprouverez de la peine parce que vous pensez que 
quelqu’un vous devance, présentez le sujet au Père dans la prière. Demandez-Lui 
d’imprimer Son Esprit sur votre esprit et votre caractère. Quand vous sentez que vous 
avez envie de vous plaindre de votre sort, regardez autour de vous pour quelque âme qui 
n’a pas toutes les bénédictions que vous goûtez. Dites-lui des paroles d’espoir, de 
réconfort et d’encouragement. Un tel ministère sera une bénédiction pour lui et une 
bénédiction plus grande pour vous-même. Nous devons arriver à l’endroit où, en tant 
que peuple, nous révélerons en paroles et en actions que l’Esprit de Dieu habite en nous; 
que nous sommes des vainqueurs par le sang de l’Agneau et la parole de notre 
témoignage. Notre privilège est de rendre la bataille de la vie plus facile pour ceux avec 
lesquels nous sommes associés. Ne voulons-nous pas essayer de faire cela ? Si nous 
nous appliquons à être participants des efforts de Christ pour élever et racheter des 
âmes, nous entendrons Ses paroles de bénédiction : « C’est bien bon et fidèle serviteur ; 
entre dans la joie de ton Maître. »          Loma Linda Messages, p. 604. 

 
Pour être heureux, nous devons nous efforcer de reproduire le caractère que le 

Christ a manifesté. L'une des caractéristiques du Sauveur était son abnégation et sa 
bienveillance. Il n'est pas venu chercher ce qui lui convenait ; il allait partout, faisant le 
bien : c'était sa nourriture et son breuvage. En suivant son exemple, nous pouvons être 
en communion avec lui, et en cherchant chaque jour à imiter son caractère, nous serons 
en bénédiction au monde. Nous jouirons ici-bas du contentement, en attendant une 
récompense éternelle dans l'au-delà. 

Testimonies, vol. 4, p. 227 ; Le ministère de la bienfaisance, p. 232. 
 
En vous reposant dans l’amour du Christ, en faisant confiance au Rédempteur et à 

Celui qui vous a donné la vie afin de vous procurer le salut en vous rapprochant de plus 
en plus de Lui, vous saurez ce que cela veut dire que de réussir à voir Celui qui est 
invisible. Dieu désire que nous nous reposions tranquillement dans Son amour. 
L’apaisement que Christ accorde est un don infiniment plus valable que l’or, l’argent et 
les pierres précieuses.                In Heavenly Places, p. 186. 

 
La vraie religion rétablit l'harmonie entre l'homme et les lois divines, physiques, 

mentales et morales. Elle produit la maîtrise de soi, la sérénité, la tempérance, ennoblit 
l'esprit, épure l'appréciation des choses, sanctifie le jugement. Elle donne à l'âme un 
avant-goût de la pureté céleste. La confiance en Dieu et en sa souveraine providence 
allège le fardeau de nos tracas et de nos soucis. Dans la plus haute situation comme dans 
la plus humble, elle fait déborder le cœur de joie. La religion fortifie la santé, prolonge 
la vie et procure la jouissance de tous les bienfaits du ciel. Elle ouvre à notre âme une 
source intarissable de bonheur. Oh! si les hommes savaient combien les choses que 
Jésus-Christ leur offre sont supérieures à celles auxquelles ils aspirent! 

Reflecting Christ, p. 153; Patriarches et prophètes, p. 587. 
 


